

Jean des Preyz, premier imprimeur de Langres

par Corinne Boquillon



Simon Girault,
Le Globe du monde...,
Langres, Jean Des Preyz, 1592.
Musée d'art et d'histoire de
Langres, I 36.

(Cliché Musée de Langres)



Joseph Boillot, *Nouveaux pourtraitz et figures de termes pour user en l'architecture...*,
Langres, Jean Des Preyz, 1592.
Bibliothèque G. Pompidou,
Châlons-en-Champagne, AF 22462.

(Cliché MAT/P. Jacquinot, X. Sabot)

L'établissement de l'imprimerie à Langres date de 1582, à l'initiative du chanoine Jean Tabourot, qui permet la création du premier atelier permanent, confié à son protégé Jean Des Preyz. Le contrat de mariage de Des Preyz en 1591 indique que Tabourot avait « nourri dès l'enfance et fait apprendre audict Des Preyz l'art et le métier d'imprimeur ». Entre 1582 et 1604, vingt-six

éditions de Des Preyz ont été identifiées. Le tout premier ouvrage est un *Compt et manuel kalendrier...* écrit par Tabourot, sous le nom de Thoinot Arbeau, à destination des « escoliers estudiants au college de Langres ». Comme l'indique l'imprimeur dans sa préface, le matériel typographique est ancien, avec utilisation de caractères gothiques pour le texte.